

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 28 DE NOVIEMBRE 1902

NÚMERO 152

PAGES HERMANOS

SUCESORES

Hay siempre en este Almacén un completo surtido de abarrotes frescos: como manteca de cerdo, de tres ó cuatro clases, cervézas, fósforos, arroz, harina "Gallito" y otras, alambre para cercas, etc.

Breva "Gallito" á Cj 27 lata de 337 tabletas.

Importadores de los cigarrillos legítimos "Murias."

Giramos letras sobre España.

Ferrocarril de Costa Rica

AVISO A LOS AGRICULTORES

Durante la presente cosecha de café, la Compañía rebajará la tarifa sobre el abono que se importe para fines agrícolas á \$ 9.00 por tonelada, siempre que las consignaciones excedan de 20,000 kilos en un solo lote.

Esta tarifa regirá hasta el 31 de marzo de 1903.—CHAS STUART Administrador.—San José, 21 de Noviembre de 1902. 10 v.

40,000 AL INTERES

Habiendo abierto de nuevo la hostería, ofresco á mis favorecedores el buen servicio.

Calle 19 Sur, enseguida de la pulpería de la Gitana.—PACIFICA BERROCAL.—Noviembre 23.—8 v.

COMPANÍA BANANERA DE MATINA

Se convoca á una junta general de accionistas de esta empresa para el día 1º de diciembre, á las 3.30 p. m. en la oficina de los señores E. Challe & Cº E. CHALLE, Srío.—Nov. 21.—8 v.

FIESTAS FIESTAS!

La gran fábrica de calzado de Bertheau y Cº está fabricando para las fiestas buenos zapatos, que competirán con los americanos en lo fuerte, con los alemanes en lo duradero y con los franceses en elegancia. A esto debe añadirse que los precios serán dignos de djas rra por lo bajos.—Noviembre 18.—15 v.

AVISO

Vendo en buenas condiciones un establecimiento de comercio bien situado en la Villa de Atenas.—JUAN MIRABELL.—Noviembre 18.—15 v.

SE VENDEN

Las valiosas y extensas propiedades de Bananal sitas en Matina y Zent; las propiedades de café y ganado en Las Lomas y las casas en Matina que pertenecieron al que fué M. J. Carroll.

Detalles en un aviso más adelante.

THOMAS SCOTT.

San José, Costa Rica.—Noviembre 12, 1902. 1 m.

¡ NO LEA ESTO !

Desde esta fecha en adelante se darán lecciones de Inglés por cada discípulo. 3 lecciones por semana. Lecciones especiales en el día para señoras, por una competente profesora.—H. J. EDWARDS—Academia de Inglés—frente á la Imprenta Nacional.

Cl. 3-50 al mes

el mejor profesor de esta ciudad á razón de

! DO YOU SPEAK ENGLISH !

! DON'T WANT !

Noviembre, 27.—1 m.

El Noticiero

DIRECTOR, Leonidas Briceno

REDACTORES, Leonidas Briceno, Segundo Ispizán

CORREDACTOR, Modesto Martinez

ADMINISTRADOR, Luis Esquivel S.

OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION, 25 varas al Este de la Oficina Telefónica. Avenida 5ª, Oeste

Teléfono N° 26

Apartado de Correo número 109.

NOTICIAS DEL EXTERIOR

DIA 27 (EXTRACTO)

Venezuela al borde de un conflicto

Londres, 23.—Tiene en proyecto Inglaterra, tomar seria actitud contra Venezuela y aun se espera, según se dice en los círculos oficiales, que Alemania operará de acuerdo en un todo con los ingleses en ese mismo sentido. Aun no se sabe si esas dos potencias harán una demostración naval contra Venezuela repondiendo, previamente, las relaciones diplomáticas. Entre las cancillerías de Alemania, Inglaterra y Estados Unidos hay completa inteligencia acerca de los puntos más salientes de la disputa que en nada violan la doctrina de Monroe. Por eso hay la creencia de que Estados Unidos no intervendrá. El Gobierno de Venezuela envió una protesta á la Secretaría de Relaciones Exteriores de la Gran Bretaña por la entrada al río Orinoco de un barco de guerra inglés, no obstante el bloqueo establecido allí. Esto se comprende que es un pretexto para contestar á las repetidas y enérgicas demandas que el Ministro inglés en Caracas ha establecido por ultrajes á ciudadanos británicos.

Contra el paludismo ó malaria típica

Londres, 23.—El premio de mil libras esterlinas que el difunto Nobel había legado para aquel que descubriese eficaz específico contra la fiebre malaria, lo recibirá el Mayor Koss, del Colegio de medicina tropical de Liverpool. Varios viajes ha hecho Koss por las costas del Occidente de América, lugares en donde abunda el zancudo que trasmite esa enfermedad.

Temblores en Jamaica

Kingston, 23.—En esta isla se sintió anoche un temblor de tierra fuerte.

La esclavitud en Europa

Viena, 23.—La Liga austriaca que se organizó para combatir el tráfico de esclavas blancas, ha fundado sucursales en las ciudades fronterizas de Austria y adoptará enérgicas medidas para suprimir ese tráfico. Cuenta La Liga con la aprobación del Ministro del Interior.

Nuevo arzobispo en Chicago

Roma, 23.—Por dificultades proveniente no se ha podido sustituir al difunto Arzobispo Techan. El Obispo Spalding es el candidato más aceptado.

Desocupación de China

Shanghai, 23.—Ha principiado la retirada de las tropas extranjeras que están en China. Los primeros en retirarse han sido los japoneses.

Causas de un asesinato

Washington, 23.—Son contradictorios los informes referentes á la muerte de Fitzgerald y desorientada tienen á la Secretaría de Estado. Resultan cargos gravísimos contra el Ministro americano en Guatemala, Mr. Hunter y contra el hijo de éste. Una de las continuas pendencias de este último originó la desgracia. El motivo de la riña entre Fitzgerald y Hunter hijo, fué por faltas que cometió el Ministro Hunter.

Hay dos versiones á este respecto. Dice el Ministro que su hijo y el Secretario de la Legación, Mr. Bailey, estaban en una banca sentados en el Parque: que en ese momento llegó Fitzgerald con un revolver en actitud amenazante disparando luego contra Hunter; falló el tiro y entonces Hunter usó de su arma. Mr. Menally, el Cónsul, dice que el Secretario de la Legación para llamar la atención de Fitzgerald le apuntó con un revolver, y entonces Hunter hijo, le disparó por la espalda cuatro tiros. Además se dice que Fitzgerald era espía del Gobierno de Estrada Cabrera.

Los desórdenes en Argentina

Actitud del Gobierno

Buenos Aires, 23.—Hoy aprobaron las dos cámaras el proyecto de ley autorizando al Gobierno para que expulsa impida la entrada á los extranjeros perniciosos. Esa ley se discutió durante dos meses. Su resolución obedece á las actuales agitaciones que han sido promovidas por los extranjeros, principalmente.

Noticias de Rusia

San Petersburgo, 23.—Varios motivos ha causado la escasez de pan en las regiones rurales. Han sido perdonados los estudiantes que están en Siberia; unos quedarán, no obstante, bajo vigilancia de la policía. En mil hombres ha sido aumentada la policía secreta.

Rechazo de un legado

Viena, 23.—Los estudiantes de la universidad de Göttingen, acordaron no aceptar las becas que en su favor instituyó el célebre Cecil Rhodes.

Despedida de Carlos de Portugal

Londres, 23.—Don Carlos de Portugal se despidió hoy del Rey Eduardo, en Windsor Castle; partió para Blenheim Palace, donde tomó lunch con los Duques de Malborough, y salió luego de ese punto con dirección á Norfolk. El Rey de Portugal, seguirá recorriendo algún tiempo á Inglaterra, de incógnito.

Ferrocarril trascontinental

Montreal, Canadá, 23.—Se ha sometido al Parlamento de Canadá un proyecto para autorizar la construcción de un nuevo ferrocarril trascontinental. La línea tendrá una extensión de 3,000 millas, su costo será de 75 á 100 millones de dollars y se denominará: "The Trunky Pacific Railway Cy."

Telegrafía sin hilos

Kingston, Jamaica 23.—En las sesiones próximas se presentará á la legislación un proyecto para el establecimiento del telegrafo sin hilos en este país.

Caridad real

Roma, 23.—El Rey ha obsequiado al Hospital libre y á cada uno de los Hospicios de huérfanos veinte mil pesos, en celebración del feliz nacimiento de su hija Mafalda.

Pobres judíos!

Bucarest, Rumania, 23.—Los abogados judíos no podrán seguir ejerciendo su profesión á causa de un decreto del foro rumano en el cual se dispone que solamente los abogados de Rumania puedan ejercer su profesión.

Nuevos centros de pesquería

Copenhague, 23.—El gobierno ha enviado una expedición hacia el Norte, con el fin de que explore las aguas de la región polar, con motivo de la escasez de pezca en las costas de Escandinavia, debido á los métodos modernos que se emplean en ella. Los comisionados avisan que han descubierto nuevos bancos donde abundan el abadejo y el arenque. Los pescadores de todas las naciones comienzan á dirigirse á Islandia para participar del descubrimiento.

Muerte del Doctor Reed

Washington, 23.—A las 2 a. m., murió hoy á la edad de 50 años el doctor Reed, á consecuencia de una apendicitis.

tis. Fué el doctor Reed quien descubrió que los mosquitos transmiten los gérmenes de la fiebre amarilla.

Leymarcial

Buenos Aires, 23.—En el distrito de Santa Fé y en la capital, se ha proclamado la ley marcial á causa de las huelgas.

Llegada de "Calabria"

Lima, 23.—Ayer llegó á Callao el crucero italiano "Calabria".

Huelgas en la Habana

Habana, 23.—La huelga se ha extendido á todos los oficios. En una manifestación frente á la casa presidencial, hubo un encuentro con la policía, resultando muertos dos huelguistas y heridos el Capitán Masó y dos policiales.

Disposiciones testamentarias

Berlin, 23.—Dice un periódico que Krupp ha dejado á su vida las grandes fábricas de Essen en calidad de herencia, con la condición de que no puede venderlas ni traspasarlas antes de 25 años. Si muere pasarán al poder de la hija mayor.

Más detalles sobre el falso espiritismo

LO QUE CUENTA UNO DE LOS PERJUDICADOS

TÉRIBLES REVELACIONES

El Juez 1.º del Crimen con el personal de la Judicatura á su cargo, así como el Alcalde segundo de este cantón, anteaer en la noche trabajaron hasta muy altas horas en la información para esclarecer los hechos sensacionales del asunto de los Carvajal.

LO QUE DICE DON RAMON QUIROS

Ayer en la mañana, encontramos en los alrededores del edificio que ocupan los Juzgados y Alcaldías, á don Ramón Quiros, uno de los más perjudicados en este asunto. El señor Quiros es una persona de unos cincuenta años de edad, su estatura es alta, un poco delgado, cutis algo tostado, mirada altiva, una pequeña bigote blanqueado ya por la vejez; su voz es seca y acompaña, habla con cierta presunción, pero con certeza; es padre de una numerosa familia y siempre ha gozado de mucha reputación como cumplido y honrado caballero; posee además una considerable fortuna y es de San Juan donde actualmente está radicado.

Entre sus hijos se encuentra uno llamado Recaredo de quien ya nos ocupamos en el número de ayer, y el que debido á las ideas inculcadas por los Carvajal, se encuentra en estado de idiotismo.

Al señor Quiros que hablaba con algunas personas pudimos oírle lo que á continuación extractamos: "Yo, decía, nunca creí en la febricitación que los Carvajal estaban ocasionando con sus hijos, pero éstos me daban cuenta detallada de todo lo que iba á principio creí que el asunto no era de importancia y que no recibiría consecuencias tan graves. Mis hijos siempre me han sido sumos y obedientes, pero tal efecto producían las ideas supersticiosas que ya tenían arraigadas que por más que yo les prohibía la cooperación en esta misteriosa cosa deseaba que se oída ellos no me hacían caso. A menudo meditaba con ciertos líquidos y efectos empacotados de cierta manera, diciéndome por separado por lo que estaba destinado cada objeto. También me hablaban de un "Dios" que se aparecía, y que ellos invocaban Recaredo fui cambiando de carácter, transformándose de alegre y jocoso en serio, en triste y melancólico, y buscaba la soledad, para sumirme en profundas meditaciones. Generalmente andaba sólo y cuando con alguien hablaba, era su conversación interrumpida por ciertas pasiones, pues su imaginación estaba reconcentrada en un sólo objeto determinado, los "espiritus". Debido á esto comencé que mi hijo era víctima de las ideas y fechorías inculcadas por los Carvajal. En ciertas épocas que me acordaba la fecha, caí enfermo y tuve que guardar cama. Mis hijos principalmente Recaredo me decían que me encontraba en tal estado debido á minorcitudad en el "Dios" ó "espirit" que por medio de los Carvajal se les aparecía, y que ellos así se lo habían comunicado. A menudo recibía yo la visita de uno de los Carvajal, quien desde hacía tiempo me sugestionaba para que cooperara en la asociación, cosa á que yo siempre rehusé, porque creía que era una farsa. Cuando mejoré de mi enfermedad, me dí á pensar el medio más propio para salvar á mis hijos de una infelicidad segura; así después de mucho cavilar resolví dejarle llevar por esa corriente de ideas falsas, y cooperar con ellos, para poder obtener secretos y ya seguro, dar parte á la autoridad, como lo he hecho. Debido á que á mis hijos ya les habían quitado hasta el último centimo y concedieron ellos de que yo poseía dinero, fui recibido en el seno de la sociedad con significativas muestras de simpatía, pues no ignoraban ellos cuales eran mis fines. A menudo asistí á sus reuniones, y más de una vez ví á esos "Dios" ó "espiritus" que ellos evocaban. Las sumas dadas y que el "Dios" me pedía, así como también las gastadas en medicamentos y otros efectos acciéndole á € 3,000.00".

El señor Quiros dió algunos otros pequeños detalles que nos impresionaron.

TÉRIBLES REVELACIONES

Además, dijo con palabra acompañada, y dejándose de en su palabra algo de misterioso, las consecuencias han sido muchas.

El señor Quiros no dijo nada más de este asunto, pero sí comprobamos con sus actitudes, además, que algo terrible debe haber pasado. Además, agregó, probablemente vendrán más otras víctimas de Guadalupe á exponer sus

quejas. En estos momentos fué llamado por un empleado de Justicia el señor Quiros, por lo que cortó su conversación.

Por nuestra parte diremos, ya que la ocasión es propicia, que el 8 de abril de 1890, el Juez 1.º del Crimen don Cipriano Soto, inició una causa contra Luis Carvajal Jiménez por un asunto que se asemeja al presente. Bien sabido es que Luis es uno de los farantes que hoy luyen de la autoridad. El ofendido en el año antes dicho, fué un individuo llamado Pedro de Jesús Sánchez Chinchilla, á quien hizo creer que en su estómago tenía "ranas, culebras y otros bichos" recetándole medicamentos que á eso efecto le preparaba; de esa manera le quitaba algunas sumas de dinero: víctimas de Luis fueron también, según se desprende de la causa, los individuos siguientes: Ezequiel Valverde, Jesús Falías, Nazario Mora, Mariano Casarín, Ezequiel Albarca, Guadalupe Herrera, Margarita Valverde, Rafael Falías y José Valverde. Lo anterior fué comprobado por muchos testigos. El 9 de abril de 1890 bajo fianza de haz rendida á Luis 3 p. m. fué puesto en libertad Luis Carvajal Jiménez. El día 24 de abril de 1900 á las 3 y 3/4 p. m. el Juez del Crimen dió sentencia condenatoria en la causa que á Carvajal se le seguía por estafa, condenándolo á un año cinco meses y diez días de reclusión menor conmutable en € 600.00 de multa. A las 2 y 3/4 p. m. del día 29 de agosto del mismo año, presentó en el Juzgado respectivo el recibo número 68 que aparece bajo el folio número 77 donde habla constar que había enterado en la tesorería respectiva los € 600.00 de multa saliendo libre en completa libertad. Por hoy suspendemos este asunto prometiendo á los lectores seguir el curso de la causa para su información.

Por el Guacacaste

Los vecinos del distrito de Cañas Dulces, cantón de Liberia, se han dirigido al señor Presidente de la República haciéndole ver lo que les perjudica la supresión de las escuelas del lugar y solicitando del Ejecutivo un auxilio para terminar un edificio escolar.

Muy justa es la petición y no dudamos que el actual Gobierno oirá la voz de los vecinos de aquel lugar.

Con sus propios esfuerzos y después de constante empeño, los vecinos de Cañas Dulces han logrado levantar la casa de escuela de niñas y provelas de los enseseres correspondientes. Ahora tienen toda la madera necesaria para la construcción del edificio para escuela de varones, mas como se hallan tan faltos de recursos se han visto en la necesidad de dirigirse al señor Presidente Esquivel con la firme esperanza de que no se les negará lo que solicitan.

Y es de esperarse que así sea dado el buen deseo que anima al señor Esquivel con los pueblos.

El censo escolar recién levantado de Cañas Dulces arroja un número de 35 niñas y 30 niños, circunstancia poderosa para que allí sean nuevamente creadas las plazas de maestros que en mala hora fueron suprimidas en otros tiempos, en que se hacían vanos alardes de proteger la instrucción pública.

Crónica ganadera

MERCADO DE SAN JOSE

Sábado, 21.—Este mercado no ha sufrido ninguna variación en los precios publicados en nuestra revista anterior y ha tenido muy poca importancia.

La United Fruit Co sostiene su precio de 7 y cuarto centavos libra, peso bruto.

Observación.—Se nos ha dicho que debido á la poca demanda que hay en esta capital para ganado gordo á causa de la aglomeración de reses en las últimas ferias de Heredia, piensan suspender sus ventas por algún tiempo. Trataremos de averiguar la verdad é informarmos.

CARTAGO

ALAJUELA

Martes 25.—Se vendieron novillos á un precio medio de cuarenta y cinco colones. También se vendió una partida de vacas á un precio medio de cuarenta colones. Existencia 170. Sobraron unas cien reses que pasaron al Mercado de Heredia.

HEREDIA

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Bneyes gordos, Novillos grandes y gordos, etc.

MERCADO DE CERDOS

Cerdos bien cebados los compradores los pagan á un precio medio de 25 centavos libra, peso bruto. En esta forma se efectuaron compras, habiendo pagado entre bastante grandes y gordos á € 75 y uno en € 90.

VENTAS DE CARNE

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Carne de res sostiene los precios de nuestra Revista anterior, etc.

CARNES DE CERDO

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Hueso y posta, Lomo, Chorizo, etc.

PRECIO DE SEBOS

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Sebo fresco, Sebo seco.

GANADO FLACO CHONTALENO

Reses de 112 centímetros arriba... € 30.00

NOTA.—Varios de los destazadores nos informan que la falta de una ley que fije de nuevo la gordura, hacen tener las reses de destazo, las que se perjudican de lo que compran ganado bien cebado y por lo tanto caro, porque amparados á la falta de esa ley hay muchos carneiros que destazan ganado flaco y hacen grande competencia, pues ese ganado lo pagan á Cr. 30-00 ó 41.- Cr. 35-00. La base de 25 libras de sebo fijada en años anteriores al de 1842 para el ganado de destazo, era buena para aquella época, porque no existían aun los magnífico repastos que hoy tenemos: sería pues muy convenientemente que se fije la base de 20 kilos, y ya que no se puede dar una ley general por no estar reunido el Congreso, sería muy conveniente que las Municipalidades reglamentaran para sus cantones.

OTRA NOTA.—Continúa la introducción á esta capital de carnes destazadas en el campo donde las reses no son examinadas por autoridad competente; y defraudando así los intereses municipales. Ya que no se ponen las medidas para impedir esta introducción sería muy justo que los campesinos pusieran al nivel de los destazadores de la capital, imponiéndoles el impuesto de Matadero más cincuenta céntimos por la comidad que ellos tienen de destazar en sus propias casas.

AVISOS DEL DIA

Advertisement for Agustín Tapia, Josefa Jorge de Tapia, and piano rental services.

Se desea alquilar por un tiempo, un piano que sea de regular clase. Informarán en LA MASCOTA. Noviembre 28. 15 v.

AVISOS ANTERIORES

En esta fecha he conferido poder generalísimo al Licenciado don Octavio Quesada.—Perfecta Rodríguez viuda de Bolandi.—Noviembre 24 de 1902.—8 v.

CRONICA

SANTORAL VIERNES, 28.—San Gregorio III, papa; san Rufo, mártir; san Soténnes, discípulo de San Pablo.

Table with 2 columns: Item and Value. Includes TEMPERATURA DEL AIRE, HUMEDAD RELATIVA, etc.

Exámenes

Viernes 28.—San José, Superior de Niñas, 6.º, 1.º y 2.º.—San José, Anexa al Colegio Superior de Señoritas, 3.º.—Cartago, párvulas, 1.º A, B y C.—Heredia, Superior de Niñas, 3.º A y B.—Alajuela Superior de Niñas, 4.º A y B.

Movimiento de tribunales Juzgado primero á la 1 p. m. Ratificación

contra Luis Jiménez, notificación.—1 p. m. Antonio Román Quiros, abigeato á J. L. Céspedes una defensa.—1 p. m. Ratificación contra José Bonilla Porras.—2 p. m. Dictamen, perito civil en contra Antonio Román Quiros por abigeato.—2 p. m. testigos en causa contra José Araya Tenorio, por abigeato.

Juzgado segundo, á la 1 p. m. Pruebas de Magdalena Soano.—9 a. m. Pruebas de Pedro Madrigal.—2 p. m. sorteo Jurado, Carlos Davis González.

Sala de Casación.—Vistas, á la 1 p. m. Rafael Youngs y Clemente Quiros.—Sala primera.—Vicente Mora, Silvestra Segura.

Juzgado segundo del Crimen Asuntos resueltos ayer.—Se recibió declaraciones en causa contra Gregorio Rivas por abigeato.

Se envió nota al Gobernador de esta provincia, pidiéndole que en disposición para remitirlo, á San Lucas, á Gregorio Obregón Martín y Gilberto Morales Suárez, á quienes falta por documentar en aquella isla, después de hecha la liquidación, trece meses veintiseis días, y diecinueve meses veintiseis días, respectivamente.

Se ratificaron testigos en causa contra Francisco Retama Bolandi.

Se ratificaron testigos en causa contra Francisco Serrano y otros, por robo.

Se señaló día para recibir declaraciones en causa contra José María Guzmán Guillén.

Se ordenó remitir al Alcalde instructor la sumaria contra Elias Altamirano por hurto, para que amplie unas declaraciones: lo mismo se ordenó en la sumaria seguida contra Moisés Castro Serrano y otros, por robo.

En causa contra Roberto Obando se ordenó correr los traslados de la parte con su defensor.

Se comisionó al Alcalde Tercero de este cantón para que reciba unas declaraciones solicitadas por el Juez del Crimen de Alajuela, en causa contra Juan Carlos Cabero por abigeato.

En causa contra Rafael Carazo Guacón por abigeato, se dió audiencia al Agente Fiscal.

Se remitió al Alcalde de Paraisal la causa contra Felipe Núñez Burgos, por lesiones.

Se citó partes para sentencia en causa contra Toribio Rojas por lesiones.

En causa contra Pedro Madrigal, por lesiones, se dió audiencia al Ministerio Público.

Inhumaciones Día 26.—Rafaelo Pérez, de 40 años, soltero, costarricense, vecina de Catedral, murió de insuficiencia mitral. José Vicente Belén de Jesús Aguilar Solano de 1 año, 10 meses y 3 días, hijo de Leoncio Aguilar y Cristina Solano, murió de asfixia.

Consejos Debido á ciertas "purgas" recetadas por "ñor" González, el celebre curandero de San Juan, se encuentra grave Julio Solís vecino de Guadalupe. Estos nos ha sido comunicado por persona bien informada.

Bibliografía Hemos recibido "Primeros pasos en Fotografía" por don Amando Céspedes M. Agradecemos el envío.

Premios Diversas son las opiniones sobre el modo de otorgar los cuatro premios de € 50 que la Junta de Educación ha ofrecido á los cuatro mejores maestros de esta capital. El sentir general es el de que se acuerde la distribución á los maestros que obtengan las mejores notas en las escuelas de párvulos, sin tomar en cuenta las de los grados superiores ni los profesores.

La decana Si "La República" se hubiera calado mejor las antiparras, hubiera visto que la noticia que rectificamos respecto al libro Comemorativo que se vendía en el Mercado, fué tomado de otro diario de esta capital. Pero, en fin, por algún lado nos debe clavar siempre su amarillento cololillo la decana, pues de cualquier modo tiene ella, ¡ja prole!, que llenar "su cometido periodístico".

Obito Antenoche á las 11 falleció en el Hospital doña Eugenia Villenave de Aguilar. Fué llevada á ese lugar con el fin de practicarle una muy seria operación. Ayer á las 12 m. fué su entierro que estuvo muy concurrido.

Pobre "Pollito" Dos secretarios limpia-botas dieron un baño ayer á medio día á Hernán Rivas, el enano que llaman "Pollito". Vestido como estaba lo sostenía un limpia-botas mientras el otro le echaba agua con una bacía. A "Pollito" no le quedó otro remedio que decir: ¡Caray, caray!

Garatozos En la quebrada de la "Difunta Josefa Arias" de San Pedro de Santa Bárbara, le dieron el domingo pasado como á las 4 p. m. una fuerte paliza al joven Servilio Alfaro. No se sabe aun quien fuera el autor del atentado.

El 22 fueron los exámenes de San Pedro, presentados por los directores don Emilio Solís y señorita Dorila Jiménez. Tuviron buen resultado. Los delegados fueron don Aquileo Eheverría y don Eduardo Trejos.

Por desobedientes A la policía, por haber desobedecido, fueron conducidos dos individuos y los multaron con € 1.00 y € 3.00.

Información

El Alcalde 2º de este cantón sigue información contra un individuo, á quien habiéndolo dado un dueño de establecimiento 26 para traer aguardiente, se le llevó el santo y la limosna.

Por infrigir la ley

A un dueño de pulpería le fué impuesta la multa de 5.00 por abrir el establecimiento en altas horas de la noche.

Por una tropaada

Ayer la policía condujo á un señor de apellido Mata por haberle pegado á otro compañero una fuerte tropaada. Fué castigado con dos días de arresto.

Atrapada

Ayer por la mañana al salir de su casa para la escuela una niña de don Federico Prada, se tropezó con unos perros y cayó en la acera causando una regular herida en la cabeza. Llena completamente de sangre y casi desmayada levantaron á la pobre chiquitina.

Notas personales

Don Enrique Pittier, director del Instituto Físico Geográfico, ha regresado al país procedente de Estados Unidos. Lo saludamos atentamente.

—Procedente de Puntarenas se encuentra en esta capital el estimable caballero doctor don Martín Bonfelli.

—Se encuentra en esta capital Mr. Max Balestra representante de las sociedades Vial, Rigaud y Champagne Montebello.

—En esta capital se encuentran procedentes de San Ramón los apreciables caballeros don Cleofas y don Jeremías Salas.

—Se encuentra en esta capital Mr. W. E. Aughinbang, representante de Scott & Bowne.

—Se encuentra enfermo don Miguel Rodríguez.

—En Cartago murió un hijo de don José Fuxero.

—En esta capital se encuentra don Macedonio Esquivel.

—Está ya restablecida de su enfermedad doña Luisa Pérez de Arguedas.

—Enferma de cuidado está la señora doña Carolina de Valenzuela.

—Para Tres Ríos ha partido con su familia don Cleto Conejo.

—En Atenas de temporada se encuentran don Alberto Quesada y su esposa doña Anita Pérez.

Rectificando

El policía á quien alude una gaceta comunicada que publicó alguien en "El Día", se ha acercado á decirnos lo siguiente: Que son falsos los cargos que se le hacen; que retiró al joven dicho porque sus actitudes no eran por cierto nada reveladoras de que conversara con alguna señorita; y que lo que hizo fué cumplir con su deber.

Merced

Ayer á medio día un tranvía cortó la cabeza á una hermosa perra negra de propiedad de don Ricardo Kriebel, dentista alemán. Inconsoletó este su dueño por la pérdida de tan valioso animal.

Edificio Metálico

El domingo próximo á la 1 p. m. tendrá lugar la distribución de Diplomas Normales á las alumnas del V año del Colegio Superior de Señoritas en el Edificio Metálico. La fiesta revistirá mucha solemnidad pues éstas son las primeras señoritas q' salen graduadas del Colegio pues el V año es de fundación reciente. Una de las partes del programa es la recitación de unas décimas compuestas especialmente para el acto.

Merced nueva

Con anuncio del señor Cura de Merced, Presbítero don Santiago Zuñiga, tuvo lugar, el 26 del corriente á las 5 1/2 p. m., una reunión en casa de don Maximiliano Chavez con el fin de organizar un comité que colecte mensualmente una limosna para los trabajos de la iglesia en construcción de la Merced. Quedaron comisionadas para el fin anteriormente expresado las siguientes señoritas: Rosa Acosta, Elodia Chavez, Adela Porras, Josefina Varela, Juana Segura, Emilia Guevara, Evangelina Gómez, Adela Castro, Rosalva Quirós, Aquilina Ratana, Magdalena Bonilla, Josefina Zeledón, Ana Zeledón, Clotilde Vargas, Otilia Vargas, Herminia Coto, Sarita Aguilar, Elena Araya, Petronila Cubero, Elisa Cubero y Judith Barrantes y las señoras doña Flavia de Vargas, doña Mercedes de Brenes y doña Paulina de Borbón.

Escuela de Derecho

Anteayer dieron fin los exámenes del 3er. curso de la Escuela de Derecho. En las cuatro asignaturas en que se examinaron se pudo observar el trabajo de todo el año y los profesores Licen-

ciados don Ricardo Jiménez, Dr. Zambrana y don Matías Trejos están bastante satisfechos de los trabajos lo mismo que los examinadores. Componen ese curso los siguientes señores: Anastasio Alfaro, Ricardo Mora, Julio Esquivel, Luis Montenegro, Tobias Zuñiga Montañer, Luis Barrantes Molina, Tobias Gutiérrez, Rogelio Chacón, Clodomiro Salas, José Antonio Retana, Enrique Chaverri, Carlos Bonilla, Emiliano O. D., Manuel Collado, Manuel Alvarado, Fausto Orozco, Franklin Jiménez y Modesto Martínez. Pronto harán las solicitudes respectivas para adquirir el título de Pasante en Derecho.

Exámenes
En el Colegio Superior de Señoritas tendrán lugar hoy las siguientes:

- I año A... Matemáticas
- " B... Historia
- II " " " Ciencias Naturales
- III " " " Psicología
- IV " " " Francés

Los exámenes son públicos y pueden asistir á ellos las personas que tengan gusto.

Casa de monedá

En este establecimiento actualmente se está sellando gran cantidad de monedas. Según datos obtenidos por un empleado inferior de allí, todos los días salen 1,000.00.

DE PROVINCIAS

Cartago

27 de Noviembre. —La candidatura para municipios, aceptada ya por la mayoría de los artesanos electores, la componen el Doctor don Carlos Volio, don Tomás Gutiérrez, don Francisco Ortiz, don Ramón Rivera y don Alfredo Sancho, como propietarios; y don José R. Guevara, don Salvador Oreamuno y don José N. Bonilla, como suplentes. Todos los propietarios son personas honorables é independientes, que pueden hacer mucho bien á la provincia.

—Don Félix Mata Valle no aceptó el cargo de examinador del Colegio de San Luis, y en su reemplazo fué nombrado el Doctor don Valeriano Fernández Ferraz, que actualmente está presenciando los exámenes escritos. La Secretaría de Instrucción Pública, comisionó por su parte, como Delegado, al Licenciado don Nicolás Oreamuno, pero se dice que no aceptará.

—Un corresponsal "ad hoc", rectifica aquello que dijimos de la fundación de Santa Cecilia y se lamenta de la falta que hicieron el "bombo" y los "patatillos".

—"¡Habrás visto!"
—Con verdadero placer se verificaron el sábado último los exámenes de las escuelas del Tejar, dirigidos por la señorita Zoila Calvo y por don José María Arias. El Presidente de la Junta, don Gerardo Leiva, es persona celosa por el adelanto de sus discípulos, y con gran acierto se volvió por el administrativo de sus escuelas. Terminado el examen de niñas obsequió al tribunal examinador y á los maestros con un espléndido almuerzo en casa de su apreciable familia. Por la tarde y cuando ya los niños estaban en libertad, llegaron muchos visitantes del centro, á pie, á caballo y en coche, con su ameno tertorio, y se fueron á la finca de don Valente Coto, en donde bailaron hasta las siete de la noche.

—La luz eléctrica marcha tan mal aquí, que á menudo están apagadas la mitad de las lámparas. Las desgracias á que se exponen los pobres empleados, que tienen que andar á deshoras remendando y componiendo "volantes" inservibles, son tan frecuentes, que bien valdría pensar en hacer responsable de ellas á la empresa.—CORRESPONSAL.

Heredia

25 de noviembre.—Poco ha dicho el corresponsal de EL NOTICIERO en su última correspondencia sobre los escándalos que acostumbrar hacer en las funciones de nuestro Teatro acerca de la policía en ninguna época ha hecho nada por moderar á tales gentes que en más de una ocasión han proferido hasta palabras de color subido, durante las representaciones é exhibiciones. ¡Verdad es que tal institución entre nosotros, de lo que menos entiende, es de sus verdaderos objetivos!

—Ha pocos días un barbero penetró al domicilio de un "coligado" y le pegó el látigo. Pasa exacto, no fue debidamente castigado, ni siquiera "por allanamiento de domicilio", aceptándose como excusa la falta de equilibrio en las facultades mentales del agresor. ¡Entonces por qué la misma autoridad no le prohíbe ejercer el peligroso oficio de raspabarbas! El día menos pensado despacha á la tierra de los calvos á cualquier prófimo en uno de esos raptos de efervescencia!

—No están convencidos de que hay males que no están precisamente en los gobiernos sino en los hombres y que si para la provisión de empleos, se tiene en cuenta las necesidades de los postulantés y no sus aptitudes, no habrá nunca progreso, ni justicia, ni equidad en ninguna clase. El hombre que no es independiente, ni decide por recto, ni entiendo, ni justo, será siempre y verá con los anteojos que le presenten sus amigos ó los interesados. Decimos esto á propósito de una cuestión que llegó á nuestros oídos por casualidad. Es el caso que en cierto barrio un rico vió un caballo ó buey parecido á su suyo y sin más ni más, le puso su fierro y suyo también lo declaró y nadie se opuso, ni decidió en su caso, ni un pobre campesino se le encuentra una bestia que se la introdu-

cido sin saberlo él en su potrero y al instante se declaró suyo por el albigano sobre personas que lo condenan. —La fama buena ó mala no quiere decir nada: lo importante para decidir en pró ó en contra es la posición social: domina, pues, el miedo.

—El turno á beneficio de la Iglesia Parroquial resultó magnífico, como todo aquello que es de la iniciativa de nuestro buen Cura, quien con un poco de perseverancia hace lo que quiere de nuestra población. Los hombres superiores siempre encuentran legiones para secundar sus miras ó esfuerzos.

—Es curiosa la idea que tiene el pueblo de la verdadera ciencia, de la que ordinariamente le presta verdaderos servicios; sin embargo de que aquí tenemos médicos de veras buenos, varicosos de San Juan, á pie, á caballo y en trenes, centenares de enfermos, á consultar al sabio y santo Fr. Domingo, quien según decires con sólo fuertes "sobos" de aceite y suaves de bolisilos, hace potentes curaciones, sobre todo eficaces.—VELOZ.

Alajuela

25 de Noviembre.—Federico Solórzano, es persona que ha tomado muy en serio su oficio 6º Cruz de Visitador de Escuelas. Tuvimos el gusto de conversar con él un rato y nos vino el convencimiento de que en la enseñanza primaria, merece un puesto mejor. Reflexionando después que nos separamos de él, hemos visto que para ser muy pocos los que estudian sin desear para ser maestros de verdad. Queda mucho, mucho por hacer.

—Frente al Parque Juan Santa María, hay una plazaleta desusada, que conduce á la estación del Ferrocarril y que afea harto tan importante lugar de la ciudad. Con muy poco gasto se podría terraplenar ese sólo corralón hoy, hacer una acera diagonal de ladrillo y unos cuantos árboles modestos.

—Cuando llueve, esa diagonal es intransitable. Es increíble la impresión tan chocante que produce á los que no están acostumbrados á ver esa superficie de terreno, tan desusada en el centro de la población. Varios amigos que nos han venido á visitar, nos han dicho siempre lo mismo á esta sazón.

—El señor Ceballos, con un poco de buena voluntad, lo mismo que el Municipio, pueden dejar una buena memoria de su entusiasmo por el citado paseo y de su veneración por el soldado inmortal.—T. R.

REVISTA DE LA PRENSA

LA GACETA—Reduce el derecho de introducción del cruzoq, que se emplea para elaborar breva á diez centavos por kilogramo, siempre que los paquetes en que vengán tengan un peso no menor de 46 kilogramos.

—Libre de derechos de aduana y muelleja declara las semillas de pastos extranjeros.

—Improbó el acenero de la Municipalidad de Alajuela, por el cual dispone celebrar fiestas cívicas este año y basa la improbación en que ese Municipio no tiene fondos para costear esos festejos con la amplitud y calidad que exigen la cultura y categoría de esa ciudad.

—Se aprueban los siguientes nombramientos del Ramo de Telégrafos: Pedro Wilches, telegrafista de Guápiles; Alejandro Sancho, id. de Paraíso; Paulino Araya, id. de la Oficina Central; Eduardo Mora, receptor de telegramas de la Oficina Central; Victor Murillo, telegrafista de San Isidro de Heredia.

—Nota que dice:
San José, 24 de noviembre de 1902.—Exmo. señor don Leonidas Pacheco, Ministro de Relaciones Exteriores, etc., etc.—Sr. Señor Ministro: Su Señoría el Gobernador de Panamá me ha transmitido por cable la fausta noticia de que ha terminado la guerra civil en Colombia, mediante un convenio de paz equitativo y honroso, tal como era de desear que sucediera entre hermanos.

—Conocedor de los elevados sentimientos de fraternidad y de artefianismo, que animan al distinguido Gobierno de V. E., tengo particular satisfacción en anunciarle oficialmente esta noticia, seguro como estoy de la complacencia con que será recibida, y al mismo tiempo aprovecho esta oportunidad para manifestarle que mi Gobierno sabrá siempre apreciar, como es debido, la actitud amistosa y neutral que en nuestra desgracia, confienda la observación del Gobierno de V. E. En dignamente presidente por el ilustre hombre de Estado que actualmente dirige los destinos de esa sinpatia nación.

—Con la más alta estima y consideración, me suscribo del señor Ministro atento servidor, —Santiago de la Guardia.

—Dispone que ingresen al fondo de educación las multas que se impongan por contravención á los preceptos de la nueva ley de licores.

LA PRENSA LIBRE—Tomamos las noticias:

—De San Mateo.—Por Telégrafo.—Noviembre, 27.—A "Prensa Libre."

—En la casa que queda contigua á la Jefatura y separada de ésta por un tabique de madera, rompieron los malhechores una puerta, pero fracasaron en sus malas intenciones. Todos admiran el ningún temor á la primera autoridad. Qué mal resguardados vivimos.—CORRESPONSAL.

—Viajero.—El martes próximo partirá para Colombia, su patria, el joven Presbítero don Jeremías Rey, quien con sus

pláticas morales y sus lecciones á las madres de familia sobre la educación de la juventud, se ha hecho célebre en esta ciudad.

Paseo.—El domingo tendrán uno á la Grandilla varias familias de esta ciudad. Se piensa bailar hasta la hora del regreso.

LA JUSTICIA SOCIAL—En la sección editorial y con el título de "No mateis la gallina" se ocupa un agricultor de la licitación del señor Ministro de Hacienda sobre la proveduría de mioses y dulce á la fábrica. Continúa "Lo que dice don Pedro Hurtado". Crónicas de provincias y Guacatillas de las cuales tomamos:

A don Emilio Artavia le fueron robadas antier algunas herramientas y hormas de su Zapatería. Por fortuna que la policía capturó al caco y así le serán devueltos sus objetos.

EL DERECHO—"Notas": se ocupa de un pobre cajista que está precisando al que escribe para que le dé cuartillas para comenzar á levantarlas ¡Conque así estamos? "La emancipación de la mujer" artículo de Cesárea Gutiérrez en el cual hay los siguientes importantes conceptos:

Por desgracia, todavía no se ha conseguido, en países como el nuestro, dar á la mujer una educación que esté exenta de superficialidad.—¡Cuánto ganaríamos si las madres, que son las que llevan sobre sus hombros la pesada carga de la educación de sus hijas, las convencerian de que más vale un poco de belleza moral, que tener un lindo palmito y un talle cimbreador!

De su crónica tomamos:
Un señor de apellido Rodríguez disparó tres tiros de revólver sobre el policial Juan Durán, á quien no pudo herir. El policial sí causó al señor Rodríguez una lesión hecha con un garrote en la cabeza.

EL DIA—El editorial se ocupa del libro de don Carlos Gagini "Vocabulario de los niños." Tiene el artículo muy buenos y mercedos conceptos para el maestro. El vocabulario, dice el artículo, vendrá á llenar una apremiante necesidad en las escuelas, en donde los ejercicios de vocabulario no obedecen á un plan determinado sino que su enseñanza queda al arbitrio del que el maestro quiera adotar. En su sección telegráfica trae un despacho de Guápiles que dice que la población se encuentra de regocijo con motivo de la fuga de una mala vecina que desde algún tiempo tenía intranquila la vecindad. Demás sesiones de costumbre.

LA REPUBLICA—"El Muelle de Limón" es su nota editorial. Se ocupa de la acción que últimamente interpuso la Costa Rica Railway contra la Northern por los trabajos del nuevo muelle. Otro idioma universal. Correspondencia de El Salvador. Lo que dice la Prensa. El mundo al día y Crónica de la cual tomamos:

Ya no son fulminantes los que los muchachos ponen en los rieles del tranvía. Anoche uno de esos traviesos chalcines colocaron dos cápsulas de revólver que al estallar por la presión del carro lanzaron sus proyectiles uno de los cuales fué á estrellarse en la esquina enfrente de la pulpería "La Verberna".

SERVICIO DE LA NOCHE

Procedentes de Europa llegaron anoche don Carlos W. Wahle, su señora esposa doña Isabel Tinoco de Wahle y su hija la preciosa niña Ana.

En el tren de Limón llegó ayer, procedente de Inglaterra, Mr. Browner. Viene á desempeñar el puesto de Administrador del Ferrocarril de Costa Rica, puesto á que hace poco tiempo renunció Mr. Stuart.

COMUNICADOS

Señor Director de "El Noticiero"

En el número 151 de su periódico hay un comunicado firmado "Dos jóvenes amigos de un docente".

En él se refiere que un joven Bustamante porta en el bolsillo el retrato de dos apreciables señoritas vestidas de hombre y el cual fué obsequiado por una de ellas.

Todo lo expresado en ese comunicado es falso, pues nunca he portado tal retrato, ni menos me ha sido obsequiado retrato alguno por ninguna señorita. De suerte que el ánimo de los del comunicado, mienten cabalmente.

De ustedes atent: es, a,

ARTURO BUSTAMANTE

Avisos

Dr. Gerardo Echeverría y Aguilar
ABOGADO Y NOTARIO
(Attorney at Law & Notary Public.)
ENGLISH SPOKEN.
Séptima Avenida Oeste N° 163.
San José, de Costa Rica.

FRANCISCO E. FONSECA
DOCTOR EN MEDICINA

Tiene su despacho en la Botica del Comercio
Horas de consulta: **de 8 a 11 a.m.**
de 12 a 8 p.m.
Durante la noche, en su casa de habitación. 6ª Avenida Este.—Noviembre 12-1 m

CAMBIOS

BANCO DE COSTA RICA

Londres	90 div.	119 por ciento
id.	Vista	112 id.
New York	100 div.	114 id.
id.	Vista	116 id.
San Francisco	100 div.	118 id.
id.	Vista	116 id.
París	100 div.	108 id.
id.	Vista	111 id.
España	100 div.	113 id.
Italia	100 div.	67 id.
Alemania	100 div.	111 id.
Bélgica	100 div.	118 id.
Noviembre 9 de 1902	id.	111 id.

BANCO ANGLO-COSTARRICENSE

COTIZACIONES

Londres	90 div.	119 ojo premio
id.	3 "	111 ojo "
París	3 "	110 ojo "
id.	3 "	107 ojo "
Alemania	3 "	113 ojo "
Italia	3 "	65 ojo "
España	3 "	110 ojo "
New York	60 div.	116 ojo "
San Francisco	3 div.	116 ojo "
id.	3 div.	116 ojo "
New Orleans	la vista	116 ojo "
Guatemala	"	"
Salvador	"	"
Nicaragua	"	"

Letras pedidas después de las tres de la tarde no serán entregadas hasta el día siguiente.—16 de Noviembre de 1902.

THOMAS SCOTT

SAN JOSÉ DE COSTA RICA

Londres	100 div.	110 ojo
New York	100 div.	114 ojo
París	100 div.	110 ojo
Hamburgo	100 div.	108 ojo
Genoa	100 div.	110 ojo
Kingston	100 div.	115 ojo
November 6 th. 1902.		

CERVEZA "TORITO"

OJO BEBEDORES DE CERVEZA OJO

La cerveza "Torito" es la única en San José que no se fermenta en tanques de metal. La cerveza "Torito" es la única en San José que se fermenta en tinajas de madera, según la ley de higiene en Europa. La cerveza "Torito" ha sido analizada en el laboratorio químico de San José y probada por sus directores; he aquí lo que dice: La cerveza "Torito," según su composición química, es buena para el consumo. Todos los que deseen ver el original del análisis, en la fábrica está a la disposición. Los bebedores de cerveza "Torito" deben estar de plácemes, porque de esta manera saben que beben cerveza fabricada como cerveza, de los mejores materiales y que no están burlados de beber cerveza artificial.

EL PRECIO POR DOCEMA

Cerveza sencilla	1,25
" esterilizada	1,25
Negra	1,25
Frescos sencillos	0,70

Octubre 12—2,5 m.

HOTEL FRANCES DE

RIO GRANDE

Este acreditado establecimiento avisa a sus clientes y abonados que desde el primero de enero del año entrante, se trasladará a Santo Domingo de San Mateo, en donde habrá siempre el mismo esmerado y correcto servicio que hoy proporciona.—ERNESTO SINVAL

1000

A dos años de plazo y al uno por ciento de interés mensual, tengo para colocar con hipoteca sobre casa en esta ciudad ó finca a los alrededores de la misma.

Entenderse con el que suscribe en la Casa de préstamos "La Confianza", San José, Noviembre 25 de 1902. Agustín Soló.—1 m.

Leonidas Briceño

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la Redacción de EL NOTICIERO

ANGEL MARIA SANCHEZ
AGENTE Y COMISIONISTA

CARTAGO—COSTA RICA

Unico Agente en Cartago de una de las mejores fábricas de sellos de hule, caucho, metal etc., que existen en San Francisco de California Estados Unidos.

Garantiza la honradez y fama de esta casa pues ya ha tenido el gusto de dejar satisfechas a varias personas.

Posee un hermoso y lujoso catálogo, el cual contiene más de 15,000 grabados, estilos e ilustraciones de todas clases.

Lo tiene a la disposición del público y de toda aquella persona que desee pedir sellos.

LA VERBENA

CUESTA DE MORAS, esquina de don ANTOLIN CHINCHILLA

Acercaos á este Gran Establecimiento y quedaréis muy satisfechos del buen servicio, hay una magnífica cantina donde se sirven los mejores Cocktails, y los mejores frescos de distintas frutas: los domingos hay helados de varias clases. Se despachan encargos á domicilio. Además encontraréis lo más fresco en artículos de pulpería. Llegad y quedaréis convencidos. Hay un magnífico BILLAR donde podéis pasar un agradable rato.—Noviembre 18,—1 m.

FERROCARRIL DE COSTA RICA
Servicio de trenes

DE SAN JOSE A LIMON

Diario, excepto los domingos..... 8.05 a.m.

DE SAN JOSE A ALAJUELA

Diario..... 11.05 a.m. y 5.05 p.m.
Lunes y miércoles..... 8.10 "
Domingos..... 9.10 "
Sábados..... 3.10 "

DE SAN JOSE A CARTAGO

Diario..... 10.35 a.m. y 5.00 p.m.
Domingos..... 9.00 "
Sábados..... 2.30 "

DE LIMON A SAN JOSE

Diario, excepto los domingos 4 las..... 8.55 a.m.

DE ALAJUELA A SAN JOSE

Diario..... 7.00 a.m. y 3.00 p.m.
Lunes y miércoles..... 9.30 "
Domingo..... 1.30 "
Sábados..... 4.35 "

DE CARTAGO A SAN JOSE

Diario..... 7.00 a.m. y 12.00 p.m.
Diario, excepto los domingos..... 3.50 "
Domingos..... 9.00 " y 5.00 "

FUNERARIA

PEDRO MARQUEZ

Servicio completo en todo lo referente al ramo de funerales: cajas mortuorias extranjeras y del país; catafalcos de 1ª, 2ª y 3ª, coronas, cartulinas; etc. COCHES FÚNEBRES DE 1ª y 2ª.
Dirección: 50 varas al Norte del Telégrafo.—Teléfono N° 18.

A. LANDERGREEN,

Sucesor de Pedro Marquez.

NOTA:—Coches de paseo para alquilar y Landau de 1ª para casamientos, bautizos etc.

EN NICOYA

Por tener que trasladarme á otro punto traspaso ó vendo mi establecimiento de comercio, el más antiguo y el de más clientela en este lugar, situado en lo esquina de la plaza. La casa en que está establecido que es sin disputa la mejor del pueblo, recién construida con todas comodidades para comercio y casa de habitación.

Una finca situada á cien varas de la plaza, constante de docientas hectáreas de terreno de las cuales cincuenta son de buenos potreros y el resto de montaña; todo cercado de alambre. Asimismo, buyes, carretas, ganado y caballos que existen en los potreros.

Todo en buenas condiciones para el comprador, bien al contado ó á largos plazos.

Para informes dirigirse en Nicoya á FEDERICO APESTEGUI, Nbre. 27 1m.

A LOS PASAJEROS

En la Estación de Atenas, en mi casa ó en la de don Federico León, doy DE COMER á los pasajeros, siendo el precio de la comida de **75 á 30** céntimos. Avisiándome por correo, alisto carretas para familias y equipajes. Tengo SESTEO para buyes, caña, caballera y petrero. Recibo fletes, y a efecto tengo una bodega en mi casa de habitación en que los guardo mientras me reunitan la guía y no cobro ningún derecho por bodega. También ofrezco á los pasajeros buenas CAMAS.—MIGUEL RODRIGUEZ—Atenas, Noviembre 23.—1 m.

IGLESIAS HERMANOS

APARTADO 170.—SAN JOSÉ

Suplicamos á nuestros suscriptores de periódicos nos avisen con tiempo si desean continuar ó cambiar sus suscripciones; lo mismo que á los señores que por primera vez desean suscribirse.

Enviamos la lista de periódicos al que la pida.—Oct. 30.

UNA FORTUNA HECHA

Vendo mi hacienda de "La Laja" en Turrialba. La atraviesa la Carretera Fuentes y por el ferrocarril se puede ir á hora y media de la estación de Torito. Contiene cerca de 250 hectáreas de potrero en buen estado y como otras tantas en montaña; como 3 hectáreas de caña de azúcar, un galerón con trapiche de hierro y sus utensilios, una casa de dos pisos, el primero donde se hace la ordeña de vacas y el segundo de habitación; contiene reses.

Para pormenores entenderse conmigo ó con mi apoderado generalísimo Lic. don Francisco María Fuentes.—JUAN VTE. GUTIERREZ.—Noviembre 4.—1 m.

PLATERIA Y RELOJERIA

DE VICENTE PALAVICINI

Avenida Central, 50 varas al Oeste del Banco de Costa Rica.—En este taller se donde se trabaja más barato, garantizando el buen material y la exactitud en el cumplimiento. Además hay un variado surtido de alhajas de oro y de plata, entre las cuales se encuentran argollas para niñas, aretes, anillos con piedras y anillos lisos para matrimonio.—Nbre. 6.—1 m.

PARA NOCHE BUENA

Y LAS FIESTAS

Acabo de recibir, para mi taller de zapatería, situado frente al Parque Morazán, 100 varas al Norte de "La Arena," magníficos materiales, de los más frescos y finos. Tengo además un espléndido surtido de hormas, de lo más modernas llegadas al país, para niños, señoras y caballeros. Con motivo de las Fiestas y Pascuas de Navidad y Año Nuevo, haré grandes rebajas, sin competencia.—SANTIAGO SABATINO.—Noviembre 20.—1 m.

APARECE TODOS LOS DIAS, EXCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS DOMINGOS Y DIAS FERIALES.
ADMITE ANUNCIOS, COMUNICADOS ETC. HASTA LAS OCHO Y DOCE DE LA NOCHE
HASTA LAS SEIS DE LA MAÑANA
PUBLICA LAS NOTICIAS ULTIMAS DE LA VISTERA
HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA
OFICINA DE REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA: Antiguo local de El Heroldo, Avenida 5ª, Oeste, 25 varas al Este de la Oficina Telégrafica.—Avenida del Correo N° 100

"EL NOTICIERO"
Diario de la mañana

PABLO BAIXENCH

FOTOGRAFADOR Y FOTÓGRAFO

Se hace cargo de sacar fotografías, dentro y fuera de San José y de toda clase de fotografías para imprenta. Hace además placas para puertas y ampliaciones de fotografías, á todos los tamaños, en bromuro-platino. Recibe órdenes en su casa de habitación, 25 varas al Norte de las Ciudaditas de Italia, casa de don Agustín Amella.